

Llamamiento al Congreso 2017

“Prevención en Adicciones. Experiencias y Perspectivas”

Vínculo, Centro Comunitario de Salud Mental de Rosario, ha decidido organizar el Congreso 2017 sobre Prevención en Adicciones a sustancias.

Esta determinación está determinada en una ajustada ponderación del momento que atraviesa nuestra sociedad en relación a la problemática de las sustancias (legales e ilegales).

Los últimos estudios epidemiológicos realizados, tanto por el Observatorio Nacional de Drogas, dependiente de Sedronar, como de Organismos Internacionales, nos han dado información alarmante acerca del consumo creciente de sustancias psicoactivas (legales e ilegales), que afectan al conjunto de la población, pero particularmente a pre púberes, adolescentes y jóvenes.

Por otro lado la percepción social del problema, registrado por las “voces de la calle” (testimonios de líderes comunitarios) como evidencias que presentan profesionales de la salud que prestan servicios en instituciones especializadas o en centros de salud barriales o en hospitales, no hacen sino confirmar los resultados de estos estudios.

Uno de los últimos D.N.U. del Ejecutivo Nacional declarando la Emergencia en Adicciones, ha demostrado la gravedad de la situación que vive nuestro país, y que venimos anticipando hace tiempo, al caracterizarla como verdadera “pandemia social de consumos”

Prestigiosos especialistas nacionales e internacionales (Yaría, Kalina, Volkov, Murray, ect) viene advirtiendo sobre los efectos que causan estos consumos en la salud de las personas, como también acerca de las lesiones que se operan en las tramas familiares y las injurias sobre el tejido comunitario.

Se han conjugado para gestar una problemática de tal magnitud, cuestiones tales como el peso determinante de los Carteles Internacionales de la Droga. Además una “cultura consumista” promovida por la “mano invisible del mercado” que origina estilos de vida asentados en el goce y el individualismo, que se expresan en todas las clases y capas sociales.

No es ajeno a esta preocupante la sumisión de un importante sector de la sociedad a condiciones de carencias que, como bien sabemos,

desembocan en la configuración de personalidades vulnerables. Los recientes estudios del Observatorio de la Deuda Social (UCA) han denunciado que el 34 % de nuestra población vive en condiciones de pobreza y el 6% en indigencia. El dolor y sufrimiento al que se ve sometida la gente que vive en tales circunstancias, gesta (entre tantos efectos lesivos) una situación de stress crónico, donde la angustia que produce, tiende a ser afrontada con sustancias psicoactivas por algún sector.

Hay consenso entre los expertos sobre que las Estrategias Preventivas son indispensables para el abordaje de momentos críticos como el que atravesamos. Por supuesto que hablamos de enfoques preventivos holísticos, integrales, asentados en criterios científicos y en evidencias, sostenidas en el tiempo y evaluadas para posibilitar su efectividad.

El tema es que nuestro país, esta huérfano de tales criterios, y salvo honrosas excepciones, no hemos transitado por tal tipo de experiencias, cuestión que nos explica (en parte) las causas de esta crisis.

El Estado, ha estado ausente la mas de la veces, o en todo caso ha dado magros aportes, y han sido las instituciones de la sociedad civil, quienes con medios precarios, las que asumieron la responsabilidad de gestar experiencias preventivas, en un intento de atenuar los efectos de un fenómeno creciente.

Se trata entonces, en estos críticos momentos, de poner foco en un “punto de urgencia” social, como es el de la Prevención. Pero también ir al encuentro y rescate de las múltiples experiencias que atesora la comunidad en este tema. Dar espacios para que organizaciones de la vida civil, vecinales, O.N.G., instituciones escolares o agrupamientos de vecinos, puedan exponer sus experiencias, logros y dificultades. A la vez que brindar tribuna, para que reconocidos especialistas aporten con su mirada.

La realización del Congreso está prevista para los días viernes 25 y sábado 26 del mes de Agosto del corriente año, en el Centro Universitario de Eventos de la Universidad Nacional de Rosario – Sede de Gobierno. Maipu 1065. Rosario.

Horacio Tabares.- Director de Vínculo
Centro Comunitario de Salud Mental.-
-(mayo 2017)